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 Ata da 18ª Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do 1 

Rio Paraopeba. 2 

 3 

              Data: 03 de Dezembro de 2019 4 

              Horário: 13:00 Horas 5 

              Local: Clube do Trabalhador SESI Betim 6 

 7 

Aos dias 03 do mês de dezembro às 13:00 horas deu-se início à 18ª reunião extraordinária do comitê de Bacia 8 

Hidrográfica do Rio Paraopeba, no Clube dos Trabalhadores SESI Betim sito à Rua Bela Vista, 220, bairro 9 

Chácaras, Betim - 32670364. A composição da mesa se deu da seguinte forma: O vice-presidente Ednard Barbosa 10 

de Almeida presidiu a reunião junto com ele à mesa Valdinéia Santos Pereira (ADM do CBH Paraopeba). 11 

Estiveram presentes à reunião: Marcos Eugênio Sampaio Rodrigues – EMATER; Lauro Batista Tuler – IEF; Fúlvio 12 

Rodriguez Simão – EPAMIG; Leopoldo Ferreira Curi – ARMBH; Leandro Pinheiro Calil – IGAM; Ednard Barbosa de 13 

Almeida – Prefeitura Municipal de Betim; Leonardo Gomes Lara – Prefeitura Municipal de Betim; Érica Batista 14 

Baião – Prefeitura Municipal de São Joaquim de Bicas; Josiane Pimenta – Prefeitura Municipal de Juatuba; Brena 15 

E. Martins – Prefeitura Municipal de Juatuba; José Gabriel de Campos – Prefeitura Municipal de Papagaios; 16 

Gabriel Maciel dos Reis – Ardósias Figueiredo e Almeida LTDA; Deivid Lucas de Oliveira – FIEMG; João Eustáquio 17 

Beraldo Teixeira – PETROBRÁS; Guilherme da Silva Oliveira – FAEMG; Edilene Samara Coimbra Vital – Essencis 18 

MG Soluções Ambientais S.A; Herlaine Silva – Belmont Agropecuária LTDA; Márcio Francisco Sampaio – VALE 19 

S.A; Filipe de Lorenzo Framil – INHOTIM; Breno Carone – ARCA AMASSERRA; Gabriel faria Nogueira – CREA MG; 20 

Adilson Ramos de Souza – SINDÁGUA; Miguel Patrício Cárter Guitierrez; Ênio Araújo – ONG Abrace a Serra da 21 

Moeda; José Antônio da Cunha Melo – ABES; Heleno Maia dos Santos Marques Nascimento – IHMBio. 22 

I- Credenciamento aos interessados em participar, sem voto, com voz. II - Abertura da sessão, 23 

verificação de quórum e leitura das justificativas de ausência. O vice-presidente deu início a sessão 24 

fazendo a verificação de quórum e foi observado que haviam 22 membros apitos a votar. III - Leitura do 25 

expediente e das comunicações da ordem do dia.IV - Discussões, votações e deliberações: 26 

IV.1- Leitura e votação das atas da 17ª Reunião Extraordinária, 53ª Reunião Ordinária e 54ª 27 

Ordinária. As atas foram aprovadas e foi observado pelo conselheiro Márcio Sampaio que as 28 

observações feitas por ele nas atas 17 e 53 não foram feitas, Valdinéia explicou que houve um erro na 29 

hora do envio das atas que foram encaminhadas não foram as que sofreram as alterações solicitadas 30 

pelo mesmo. E que estas atas seriam encaminhadas novamente. V - Apresentação/Explanação sobre o 31 

processo de outorga da CSN. Vitor responsável técnico pela CSN apresentou o processo 443/2018 da CSN 32 

Mineração que se resume basicamente a Canalização de curso d’água (dreno de fundo de Pilha de Estéril), no 33 

ponto central de coordenadas geográficas 20°27’42”S e 43°56’24”W e finais 20°28’39”S e 43°56’45”W, 34 

município de Gongonhas-MG. A seguir o analista responsável pelo processo no Igam Albert Oliveira falou 35 

também um pouco sobre como foi feita a análise do processo no órgão.  Foi então lido o relatório da CTIOAR 36 

para tal processo que foi lido pelo seu relator Heleno Maia – IHMBio, o relatório da câmara técnica foi favorável 37 

pela aprovação do processo tendo somente sido votado contrário pelo conselheiro Cleverson Ulisses - FONASC 38 

. O vice-presidente então colocou o processo em votação, que se deu da seguinte forma: 18 votos favoráveis a 39 

aprovação do processo, votou contra o conselheiro Miguel Patrício – FONASC; e se abstiveram da votação os 40 

seguintes conselheiros: Breno Carone (ARCA AMASSERRA), Leopoldo Ferreira (ARMBH), Marcos Eugênio 41 

(EMATER), Érica Baião (Prefeitura de São Joaquim de Bicas). Em seguida foi feito a apresentação do segundo 42 

processo que estava para deliberação do comitê: O processo 4590/2018 da Mineração USIMINAS Canalização 43 

de curso d’água (dreno de fundo de Pilha de Rejeitos), no ponto central de coordenadas geográficas 20o 09’ 01” 44 

S e 44o 25’ 38” W e finais 20o 09’ 19” S e 44o 25’ 33” W, no Córrego Jatobazinho, na localidade de Samambaia, 45 

município de Itatiaiuçu-MG. Em seguida o analista Albert do Igam também falou sobre tal processo, ele lembrou 46 

que este mesmo processo já tinha sido deliberado favoravelmente pelo comitê mas que a empresa decidiu fazer 47 

uma extensão no dreno de fundo e por isso a necessidade de ser novamente deliberado.  Em seguida o relator 48 

da CTIOAR leu o relatório da câmara técnica que foi favorável pela aprovação do processo. O vice-presidente 49 
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então colocou o processo em votação, que se deu da seguinte forma: 17 votos favoráveis a aprovação. 1 voto 50 

contrário do conselheiro Miguel Patrício (FONASC). E se abstiveram da votação os conselheiros: Breno Carone 51 

(ARCA AMASSERRA); Leopoldo Ferreira (ARMBH), Marcos Eugênio (EMATER), Adilson (SINDÁGUA), Érica 52 

(Prefeitura de São Joaquim de Bicas). VII - Assuntos Gerais. O vice-presidente colocou em discussão uma data 53 

para a próxima reunião extraordinária está que será para apreciação e votação do PDRH do CBH Paraopeba 54 

havia uma possível data que seria dia 19/12 mas os conselheiros acharam arriscado pela proximidade das 55 

festividades de fim de ano não conseguirmos alcançar quórum para deliberar, ainda que seria arriscado pois 56 

estamos no fim do contrato com a empresa responsável pela elaboração do produto, e que se não votarmos 57 

ainda em 2019 atrasaria muito, pois seria necessário uma nova licitação para tal processo. Então após a definição 58 

dos conselheiros ficou definido o dia 16 de dezembro, com local ainda a definir. E não havendo mais nada a ser 59 

tratado o vice-presidente Ednard Barbosa encerrou a 18ª reunião extraordinária do CBH Paraopeba, Eu Valdinéia 60 

Santos Pereira lavrei a presente ata que após enviada e aprovada pelos conselheiros será assinada pelo 61 

presidente e secretária do comitê. Betim, 05 de dezembro de 2019. 62 
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